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ACTA Nº.25/2007 
REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
BORBA REALIZADA NO DIA 14 DE NOVEMBRO DE 

2007 
Aos catorze dias do mês de Novembro do ano de dois mil e sete, no Salão 
Nobre dos Paços do Concelho, reuniu pelas dez horas a Câmara Municipal 
de Borba, com a presença dos senhores vereadores Artur João Rebola 
Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado, Rosa Maria Basílio Véstia e 
Joaquim José Serra Silva, sob a Presidência do Sr. Dr. Ângelo João Guarda 
Verdades de Sá, Presidente da mesma Câmara.---------------------------------- 
Como secretária à reunião esteve presente a funcionária Aldina Vitória 
Bilro Vinhas do Maio, Chefe de Secção da Câmara Municipal de Borba.---- 

 
Movimento Financeiro ------------------------------------------------------------- 
 
Foi presente e distribuído o resumo de tesouraria do dia 13 de Novembro 
de 2007, que acusa um total de disponibilidades de 903.070.31 (novecentos 
e três mil setenta euros e trinta e um cêntimos).------------------------------ 
 

----PONTO 1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA-- 
 

Ponto 1.1 – Assuntos Gerais de interesse para a autarquia----------------- 
 
O Sr. Presidente declarou aberta e reunião e começou por propor a 
aprovação de um voto da pesar pelo falecimento do Sr. João Augusto 
Franco Brinquete, funcionário da autarquia, bem como a apresentação das 
condolências à família. Colocou a proposta à votação tendo sido 
deliberado, por unanimidade, a sua aprovação.------------------------------ 
Seguidamente o Sr. Presidente deu conhecimento ao restante executivo que 
os Municípios de Arraiolos, Borba, Elvas Estremoz, Évora, Montemor-o-
Novo, Santiago do Cacém, Sines, Vendas Novas e Vila Viçosa, vão fazer 
uma parceria para uma candidatura da Rede “Corredor Azul”, às Acções 
Preparatórias do Programa Polis XXI (Redes Urbanas para 
Competitividade e Inovação). Agora é apenas necessária uma declaração 
em que os autarcas assumem o papel de promotores e se comprometem  
realizar as iniciativas definidas nesta Acção Preparatória assegurando os 
custos não co-financiados pelo Programa.----------------------------------------- 
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Usou da palavra o vereador Artur Pombeiro para transmitir ao restante 
executivo que foi vítima de insultos, e ameaças por pessoas de etnia cigana, 
quando se encontrava num terreno adjacente àquele em que estas famílias 
se encontram alojadas. No terreno encontrava-se também um funcionário 
da autarquia a trabalhar com uma máquina que retirava terra para colocar 
noutro sítio, tendo também sido vítima de insultos, inclusivamente, 
agredido com pedras que, de imediato, teve que abandonar o local. O 
vereador acrescentou que não pode deixar de dar conhecimento destas 
ocorrências à Câmara, porque entende que casos desta natureza podem 
voltar a repetir-se e é preciso tomar muita precaução.--------------------------- 
Entretanto, o Sr. Presidente deu ainda conhecimento de actos de 
vandalismo que ocorreram no passado sábado, durante a noite, por parte de 
pessoas que não foram identificadas e que arrancaram parte da rega gota a 
gota do talude da antiga EN 255. Tentaram também derrubar a estátua 
(coração dos dadores de sangue). O Senhor Presidente frisou que é um 
facto para lamentar, pois esforçam-se por fazer melhoramentos e alguns 
deles acabam por ser destruídos.---------------------------------------------------- 
 
----------------------PONTO 2. ORDEM DO DIA-------------------- 
A Ordem do Dia foi a seguinte:----------------------------------------------------- 
Ponto 2.1 – Aprovação da Acta nº.24/2007--------------------------------------- 
Ponto 2.2  – Empreitada de Beneficiação da EM 506-1 entre Borba (EN4) e 
Orada  – adjudicação da obra e aprovação da Minuta de Contrato------------- 
Ponto 2.3 – Empréstimo a Curto Prazo para ocorrer a dificuldades de 
tesouraria – solicitação de propostas----------------------------------------------- 
Ponto 2.4 – Empréstimo a Médio de Longo Prazo – solicitação de 
propostas------------------------------------------------------------------------------- 
Ponto 2.5 – Ratificação de Apresentação da Candidatura “Festa da Vinha e 
do Vinho – Novo Conceito 2008/09”---------------------------------------------- 
Ponto 2.6 – Actividades da Câmara------------------------------------------------ 
 
PONTO 2.1 – APROVAÇÃO DA ACTA Nº. 24/2007------------ 
 
Previamente distribuída por todo o executivo, e depois de introduzidas 
pequenas correcções, a acta nº.24/2007 foi aprovada por maioria, com 
quatro votos a favor e uma abstenção. Votaram a favor o Sr. Presidente e 
os senhores vereadores Humberto Luís Russo Ratado, Rosa Maria Basílio 
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Vestia e Joaquim José Serra Silva. Absteve-se o Senhor vereador Artur 
João Rebola Pombeiro por não ter participado na reunião respectiva.-------- 
 
PONTO 2.2 – EMPREITADA DE BENEFICIAÇÃO DA EM 
506-1 ENTRE BORBA (EN 4) E ORADA – Adjudicação da 
obra e Aprovação da Minuta de Contrato-------------------------- 
 
Na sequência da deliberação de Câmara de 08 de Agosto de 2007, foram 
admitidas ao Concurso acima referido as empresas que constam do 
Relatório Final da Comissão de Análise das Propostas.------------------------- 
Presente o referido Relatório Final (que se arquiva em pasta anexa como 
documento nº.1) cuja Comissão de Análise propõe a adjudicação da 
referida empreitada à empresa “Sopovico – Sociedade Portuguesa de Vias 
Comunicações, S.A., pelo valor de 69 8.596,23 € (seiscentos e noventa e 
oito mil quinhentos e cinquenta e seis euros e vinte e três cêntimos) 
acrescidos de IVA à taxa legal em vigor.----------------------------------------- 
Assim, tendo em conta o Relatório Final da Comissão de Análise das 
Propostas e decorrido o prazo de audiência prévia, propõe-se que a 
referida empreitada seja adjudicada à empresa “Sopovico – Sociedade 
Portuguesa de Vias e Comunicações, S.A.”, pelo valor de 698.596,23 €  
(seiscentos e noventa e oito mil quinhentos e noventa e seis euros e 
vinte e três cêntimos), acrescidos de IVA à taxa legal em vigor.----------- 
Seguidamente o Sr. Presidente colocou a proposta à votação tendo sido 
deliberado, por maioria, com quatro votos a favor e um voto contra a 
sua aprovação. Votaram a favor o Sr. Presidente e os Senhores vereadores 
Artur João Rebola Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado e Rosa Maria 
Basílio Vestia. Votou contra o Senhor vereador Joaquim José Serra Silva 
tendo apresentado declaração de voto que fica anexa a esta acta dela 
fazendo parte integrante.------------------------------------------------------------- 
Foi também deliberado, por maioria, com quatro votos a favor e um 
voto contra aprovar a Minuta de Contrato a estabelecer entre a Câmara 
Municipal e o empreiteiro (cuja cópia se arquiva em pasta anexa também 
como documento nº.1).--------------------------------------------------------------- 
Votaram a favor o Sr. Presidente e os Senhores vereadores Artur João 
Rebola Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado e Rosa Maria Basílio 
Vestia. Votou contra o Senhor vereador Joaquim José Serra Silva pelos 
motivos invocados na declaração de voto acima referida.----------------------- 
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PONTO 2.3 – EMPRÉSTIMO A CURTO PRAZO PARA 
OCORRER A DIFICULDADES DE TESOURARIA –  
Solicitação de Propostas------------------------------------------------ 
 
A Câmara Municipal de Borba pretende contrair um empréstimo a curto 
prazo, em conta corrente caucionada, para o ano financeiro de 2008, até ao 
montante global de 400.000,00€, com a finalidade de ocorrer a dificuldades 
de tesouraria.--------------------------------------------------------------------------- 
Assim, a Câmara Municipal propõe solicitar propostas relativas às 
condições de financiamento, às seguintes Instituições Bancárias: Caixa 
Geral de Depósitos, Millenium BCP, Banco Português de Investimento, 
Banco Totta & Açores, Caixa de Crédito Agrícola Mútuo, Banco 
Espírito Santo e Banco Português de Negócios.------------------------------- 
O Sr. Presidente colocou a proposta à votação tendo sido deliberado, 
por maioria, com quatro votos a favor e uma abstenção, a sua 
aprovação. Votaram a favor o Sr. Presidente e os Senhores vereadores 
Artur João Rebola Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado e Rosa Maria 
Basílio Vestia. Absteve-se o Senhor vereador Joaquim José Serra Silva.----- 
 
PONTO 2.4 – EMPRÉSTIMO A MÉDIO E LONGO PRAZO 
– Solicitação de Propostas---------------------------------------------- 
 
Pretende a Câmara Municipal contrair um empréstimo a Médio e Longo 
Prazo, no montante de 1.815.000,00 €, pelo prazo de 25 anos com 2 anos 
de carência, destinado ao financiamento do Pavilhão de Eventos.------------- 
Assim a Câmara Municipal propõe solicitar propostas relativas às 
condições de financiamento, às seguintes Instituições Bancárias: Caixa 
Geral de Depósitos, Millenium BCP, Banco Português de Investimento, 
Banco Totta & Açores, Caixa de Crédito Agrícola Mútuo, Banco 
Espírito Santo e Banco Português de Negócios.------------------------------- 
O Sr. Presidente colocou a proposta a votação tendo sido deliberado, 
por maioria, com quatro votos a favor e um voto contra, a sua 
aprovação. Votaram a favor o Sr. Presidente e os Senhores vereadores 
Artur João Rebola Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado e Rosa Maria 
Basílio Vestia. Votou contra o Senhor vereador Joaquim José Serra Silva 
tendo apresentado declaração de voto que se anexa a esta acta dela fazendo 
parte integrante.----------------------------------------------------------------------- 
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PONTO 2.5 – RATIFICAÇÃO DE APRESENTAÇÃO DA 
CANDIDATURA “FESTA DA VINHA E DO VINHO 2008 –  
Novo Conceito 2008/09”------------------------------------------------ 
 
A Candidatura da “Festa da Vinha e do Vinho – Novo Conceito 2008/09”, 
foi apresentada ao Programa de Intervenção do Turismo, cujo total do 
investimento é de 1.250.000,00 (um milhão duzentos e cinquenta mil 
euros), pelo que se propõe a ratificação da apresentação da referida 
candidatura.-------------------------------------------------------------------------- 
Antes da proposta ser colocada à votação, o vereador Humberto Ratado 
explicou que o prazo para entrega desta candidatura terminou a 31 de 
Outubro/07. Embora tenha havido reunião de Câmara nesse dia, a 
candidatura ainda não estava pronta, tanto mais que só foi enviada, via on-
line, dia 31/10/07 cerca das 23.00 horas. Foi este o motivo que levou a 
trazer este assunto para ratificar.---------------------------------------------------- 
O vereador explicou ainda que se trata de uma candidatura bianual, que se 
enquadra numa das medidas “gastronomia e vinhos” para as duas próximas 
edições da Festa da Vinha e do Vinho, e tem um investimento mínimo de 
500.000,00 €/ano. Está hoje aqui presente para ser apreciada por todo o 
executivo.------------------------------------------------------------------------------ 
Entretanto o vereador Joaquim Serra, porque achou estranho que esta 
informação não tenha sido dada em nenhuma reunião de Câmara, 
perguntou ao vereador Humberto em que data soube que se podia 
apresentar esta candidatura ao PIT.------------------------------------------------- 
O vereador Humberto informou que soube mais ou menos em meados de 
Outubro, contudo não se lembrou de prestar essa informação na reunião de 
31 de Outubro.------------------------------------------------------------------------- 
Seguidamente o Senhor Presidente colocou a proposta à votação, tendo 
sido deliberado, por unanimidade, ratificar a apresentação da 
Candidatura “Festa da Vinha e do Vinho – Novo Conceito 2008/09”, ao 
Programa de Intervenção do Turismo, cujo total do investimento é de 
1.250.000,00 Euros. Contudo o vereador Joaquim Serra fez questão de 
realçar que embora vote favoravelmente esta ratificação, deixa o seu 
protesto por não ter sido informado atempadamente do assunto, quando a 
candidatura seguiu para apresentação num dia em que se realizou uma 
reunião de Câmara. Por isso, faria todo o sentido que o vereador 
responsável informasse, nessa reunião, que esta candidatura estava a ser 
ultimada para ser apresentada ainda nesse dia.----------------------------------- 
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PONTO 2.6 – ACTIVIDADES DA CÂMARA------------------ --- 
 
Despachos elaborados ao abrigo da delegação de competências da 
Câmara Municipal no Presidente da Câmara--------------------------------- 
. Ao abrigo do nº.3 do artº.65º da Lei nº.169/99 de 18 de Setembro, 
alterada pela Lei nº.5-A/2002 de 11 de Janeiro, o Sr. Presidente informou o 
restante executivo sobre os assuntos aprovados por despacho ao abrigo da 
delegação de competências da Câmara Municipal que lhe foram delegadas, 
tendo apresentado listagem (que se arquiva e pasta anexa) com as 
concessões de licença para realização de queimadas, durante o período de 
11 de Outubro e 07 de Novembro de 2007.--------------------------------------- 
 
O Senhor Presidente informou que, para além das actividades normais 
de funcionamento e gestão, desde a última reunião de Câmara, é de 
destacar o seguinte:----------------------------------------------------------------- 
 

• Participou na Comissão de Acompanhamento do PORA relativa ao 
novo QREN onde foi aprovado o regulamento de funcionamento da 
comissão, e também uma série de critérios de regulamentos para 
futuras candidaturas. O Sr. Presidente acrescentou que, neste caso, 
refere critérios porque os poderes da comissão são apenas de 
aprovação de critérios. Informou ainda que, no decorrer desta 
reunião, uma vez que representa todas as Câmaras, fez alguns 
reparos manifestando alguma preocupação, no que respeita às obras 
por administração directa, porque sabe que a tendência na aprovação 
de candidaturas é de obras por empreitada, o que pode trazer 
problemas de ocupação do pessoal das Câmaras. Fez também alguns 
reparos no sentido de ser melhor avaliada a necessidade que há em 
fazer concursos e só após a intenção de adjudicação é que há 
hipótese de apresentar as candidaturas ao QREN. Informou ainda 
que votou contra os critérios relativos à Educação, não propriamente 
por discordar dos critérios mas, por não concordar com o 
regulamento (onde consta que só é apoiado equipamento para salas 
novas). Como a maior parte das Câmaras não vão construir salas 
novas mas sim requalificação de estabelecimentos – desta forma não 
poderá haver apoio para nenhum equipamento daí ter votado contra, 
não pelos critérios mas sim pelo regulamento. Espera que haja 
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algumas alterações neste sentido porque, no seu ponto de vista, um 
estabelecimento que é requalificado deve ser equipado tal como as 
novas salas;--------------------------------------------------------------------- 

• Participou numa reunião da Associação Portuguesa dos Municípios 
do Vinho, que decorreu em Oeiras;----------------------------------------- 

• Participou numa reunião com o Instituto Geográfico Português, para 
instalação de uma Estação Principal GPS, em Borba, que tem 
também ligada uma Estação Meteorológica de recolha de dados da 
temperatura e humidade. A localização para esta estação será junto 
aos depósitos de abastecimento público de água;------------------------- 

 
O Vereador Artur Pombeiro, relativamente aos seus pelouros, prestou 
as seguintes informações:---------------------------------------------------------- 
 

• Realizou-se a Feira dos Santos e tudo decorreu dentro da 
normalidade. Quanto ao montante da receita é aproximadamente de 
16.000,00 Euros. Segundo informação da GNR local, mais uma vez 
não houve participação de furtos;------------------------------------------- 

• Ainda sobre a Feira dos Santos o vereador informou que foram 
construídos mais 20 tabuleiros para fazer cobertura à feira. Há ainda 
a intenção de construir cerca de mais 20 para substituir os do 
Mercado Municipal e para futuras feiras;---------------------------------- 

• Reparação da Fonte da Ferrenha em Santiago de Rio de Moinhos, 
nomeadamente, em todo o espaço adjacente e na escadaria que vai 
ser feita em mármore;--------------------------------------------------------- 

• Fórum Transfronteiriço da Cultura, do Património e da Juventude – 
está a ser feita uma dependência, por administração directa, para a 
instalação do PT, na Rua Dr. Ramos de Abreu;--------------------------- 

• Apoio na montagem da Festa da Vinha e do Vinho;--------------------- 
• Orada – aplicação de lancil e calcetamento em alguns arruamentos;-- 
• Parque Desportivo de Borba – está a ser feita a adaptação dos 

guarda-corpos, junto à bancada. Está também a ser preparado o 
terreno para o campo de treino dos miúdos;------------------------------- 

• Ribeira de Orada (Zona da Horta do Gago) – está a proceder-se à 
desmatação e limpeza da linha de água, tendo em vista a reparação 
do pontão existente;----------------------------------------------------------- 

• Relativamente aos pedidos de informação solicitados pelo vereador 
Joaquim Serra em reunião de 17 de Outubro/07, o vereador Artur 
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Pombeiro informou, que ainda não teve disponibilidade para tratar 
desse assunto, mas logo que possível ser-lhe-á entregue.----------------                                                          

. O vereador entregou ao restante executivo, para conhecimento, listagens 
com relação de pedidos de informação prévia, aprovados por despacho 
(durante o período de 26/10/07 a 09/11/07) ao abrigo da subdelegação de 
competências, que lhe foi conferida em 25 de Outubro de 2005. A referida 
listagem ficará arquivada em pasta anexa.----------------------------------------- 

 
O Vereador Humberto Ratado, relativamente aos seus pelouros, 
prestou também as seguintes informações:------------------------------------- 
 

• Participou na reunião do Conselho Local de Acção Social;------------- 
• Decorreram os trabalhos preparativos para a inauguração da Festa da 

Vinha e do Vinho que ocupou praticamente todo o período entre a 
última reunião de Câmara e esta.-------------------------------------------- 

 
 O vereador Joaquim Serra colocou as seguintes questões:----------------- 
 

• Festa da Vinha e do Vinho/07 – perguntou se já é possível ser feito 
algum balanço provisório da Festa em termos de aderência, de 
público, do êxito ou não do novo sistema de entradas, etc.,------------- 

O vereador Humberto Ratado informou que na passada segunda-feira 
tinham mais de 8.000 entradas pagas.---------------------------------------------- 

• Ainda relativamente à Festa da Vinha e do Vinho o vereador 
Joaquim Serra referiu que, este ano, estranhou a cerimónia de 
abertura da Festa, no que respeita ao protocolo, ou seja: quando 
chegou, por volta das 10:00 horas já o Presidente da Câmara estava a 
discursar, quando deveria ter sido o último pois era o anfitrião.-------- 

Sobre este assunto o Senhor Presidente prestou todos os esclarecimentos 
necessários à questão colocada pelo vereador Joaquim Serra.------------------ 

• Residencial Visconde Borba – perguntou se esta residencial está 
licenciada e se está a funcionar de acordo com todas as normas que 
são exigidas para aquele tipo de estabelecimento. ---------------------- 

Relativamente a esta questão o Sr. Presidente referiu que o que sabe é que o 
estabelecimento está licenciado;---------------------------------------------------- 

• Congresso da ATAM – perguntou quem participou da Câmara 
Municipal de Borba, para além do Senhor Presidente e quais as 
despesas que a Câmara teve. Perguntou ainda se as participações nos 
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Congresso da ATAM são participações a nível pessoal por técnicos 
inscritos na Associação, ou se são participações em termos de 
representação municipal.----------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente informou que para além dele, participou a funcionária Ana 
Maria Guégués e a sua chefe de gabinete.----------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------- 
Antes de dar a reunião por encerrada o Senhor Presidente procedeu à 
leitura das deliberações aprovadas em minuta que, foram aprovadas por 
unanimidade e, ficarão arquivadas em pasta anexa.------------------------------ 
 
---------------------------ENCERRAMENTO------------ -------------- 
 
Por não haver mais nada a tratar o Senhor Presidente deu a reunião por 
encerrada, pelas doze horas e trinta minutos, da qual se lavrou a presente 
acta composta por nove páginas que por ele vai ser assinada e por mim 
Aldina Vitória Bilro Vinhas do Maio, Chefe de Secção, que a redigi.-------- 


